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5 свердловских 
сёл 

обеспечат связью в 2024 году

В рамках второго этапа проекта 
по устранению цифрового 
неравенства (УЦН 2.0) компания 
«Ростелеком» построит базовые 
станции в селах и деревнях 
с численностью населения 
до 500 человек. Мобильная 
связь стандартов GSM/LTE 4G 
появится в деревнях Зырянка, 
Симанова и Сосновка, Юшкова 
и селе Фирсово. Для этого 
будет построено 14 километров 
оптических линий связи. 

>4 миллионов 
прививок 

против инфекционных 
заболеваний сделали 
медицинские работники 
свердловчанам в 2023 году

Вакцинация была и остается 
основной специфической 
мерой профилактики 
инфекционных заболеваний. 
В рамках национального 
проекта «Здравоохранение» 
и регионального проекта 
«Укрепление общественного 
здоровья» из областного 
и федерального бюджетов 
на эти цели в 2023 году было 
направлено почти 1,1 миллиарда 
рублей. Данное направление 
работы находится на постоянном 
контроле губернатора Евгения 
Куйвашева.

Стимул для инноваций
По решению Евгения Куйвашева увеличено финансирование проектов свердловских ученых

Максим НАЧИНОВ

Правительство региона 
увеличило финансирование 
научно-технологических 
проектов в рамках 
госпрограммы «Развитие 
промышленности и науки 
на территории Свердловской 
области» на 2024 год 
по поручению губернатора 
Евгения КУЙВАШЕВА.

Так, в 3,5 раза – с 40 до 140 млн 
рублей – увеличена поддержка 
коллективов ученых. Их проек-
ты будут отбираться по конкур-
су, организованному правитель-
ством Свердловской области со-
вместно с Российским научным 
фондом (РНФ). В текущем году 
70 млн рублей поступят из об-
ластного бюджета и 70 млн руб-
лей – от РНФ.

В госпрограмме предусмо-

трено выделение 100 млн ру-
блей из областного бюджета на 
возмещение затрат на внедре-
ние в промышленное производ-
ство научно-исследовательских 
и опытно-конструкторских ра-
бот. Они должны быть выполне-
ны институтами УрО РАН и вуза-
ми на предприятиях Свердлов-
ской области в рамках Уральско-
го меж регионального научно-об-
разовательного центра. Макси-

мальная сумма софинансирова-
ния в 2024  году составит 25 млн 
рублей для одного проекта. Кон-
курс проводит Фонд технологи-
ческого развития промышлен-
ности Свердловской области.

Отметим, что в регионе ока-
зывается всесторонняя помощь 
молодым исследователям и вы-
дающимся ученым. Поддерж-
ка развития инновационной ин-
фраструктуры осуществляется 

за счет деятельности технопар-
ка высоких технологий «Универ-
ситетский». Также академическая 
и вузовская наука реализуют ряд 
проектов за счет средств феде-
рального бюджета и с привлече-
нием внебюджетных источни-
ков. Так, в 2023 году за счет гран-
тов из средств федерального бюд-
жета в уральскую науку привле-
чено 2,2 млрд рублей.

Наталья ШАДРИНА 

В 1924 году в нашей стране было создано 
«Совкино», а чуть позже – региональное 
отделение «Уралсовкино». Это и стало 
точкой отсчета существования 
государственного кинопроката на 
территории Свердловской области (тогда – 
Уральской). Преемник «Уралсовкино» – 
Свердловский областной фильмофонд, 
который сегодня является одной из самых 
крупных государственных киносетей 
в России. 

В честь векового юбилея фильмофонд 
подготовил широкую программу – с марта 
по ноябрь зрителей региона ждут кинопо-
казы, творческие встречи, выставки и ки-
нолектории. Организаторы уверены – про-
ект соберет как минимум 50 тысяч зрите-
лей на более чем 100  площадках культур-
ных институций. 

– Фильмофонду 100 лет. Мы гордимся 
своей историей и смело идем вперед, раз-
вивая государственный свердловский ки-
нопрокат. За последние 8 лет по феде-
ральной программе Фонда кино и нац-

проекту «Культура» мы открыли 38 кино-
залов. Это дало возможность многим ре-
жиссерам, в том числе и уральским, по-
казать свои фильмы на больших экра-
нах нашего региона. Поэтому неслучай-
но слоган нашего проекта: «Урал. Снима-
ем и показываем», – отметила Светлана 
Горда, директор Свердловского областного 
фильмофонда. 

Подробнее – в ближайших номерах «ОГ»

Заместитель губернатора Свердловской области Павел Креков поздравил уральцев со 100-летием кинопроката в регионе

Век свердловского кино
В Екатеринбурге открыли цикл мероприятий к 100-летию кинопроката на Среднем Урале 
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В Балтыме за год 
возвели новый 
детский сад

В Балтыме за год возвели новое 
дошкольное образовательное 
учреждение. Первые двадцать 
детей начали посещать 
учреждение 12 февраля. Сейчас 
число воспитанников возросло 
до 30. Остальные присоединятся 
позже.

В детском саду имеется 
прачечная со стиральными и 
сушильными машинами, гладильная, 
кладовые для хранения белья. 
Пищеблок состоит из помещений 
для холодильников и хранения сухих 
продуктов, овощей, комнаты для 
мытья овощей, нескольких цехов 
для приготовления пищи, а также 
помещения для раздачи блюд.

По плану в учреждении будут 
функционировать три ясельные 
группы, по две младших, средних, 
старших и подготовительных. 
На своих местах воспитанников 
уже ждут игрушки, развивающие 
пособия, мебель. Спортивный зал 
оборудован горками, беговыми 
дорожками, степ-платформами, 
различными ковриками, 
балансирами для развития 
межполушарных связей у детей.  
Есть кабинет дополнительного 
образования. 

Здание нового садика – 
единственное из дошкольных 
учреждений городского округа, 
в котором есть лифт для перевозки 
детей-колясочников. 

– На оборудование детсада из 
областного бюджета выделили 8 млн 
рублей, из муниципальной казны 
еще 6 млн рублей, – рассказала 
начальник управления образования 
Верхней Пышмы Татьяна Балюкова. 

Напомним, строительство 
детсадов ведется по решению 
Президента России в рамках 
национального проекта 
«Демография».

С ДЭГом по жизни
Президентская выборная кампания показала востребованность удаленного голосования

Михаил БАТУРИН

Экспертный клуб 
Свердловской области провел 
заседание, посвященное 
итогам кампании по выборам 
Президента РФ. Аналитики 
отметили при уникально 
высокой явке довольно-
таки слабые результаты 
партийных кандидатов, 
а также констатировали 
высокую эффективность 
и востребованность 
дистанционного электронного 
голосования (ДЭГ). Наша 
область вошла в топ-3 регионов 
с самым высоким количеством 
проголосовавших на ДЭГ. 
Российским партиям 
предстоит скорректировать 
деятельность, чтобы 
не остаться у разбитого 
корыта по итогам следующих 
выборных кампаний.

Экспертный клуб Свердлов-
ской области объединяет обще-
ственно признанных экспертов 
в различных областях: от урба-
нистики и арт-сектора до биз-
неса и политики. Это не поли-
тическая организация, а пул 
экспертов, которые выступа-
ют как консультативный ор-
ган и экспертно -аналитический 
центр Екатеринбурга. 

– Кандидаты и партии, вы-
двинувшие их, должны сделать 
выводы и понять, где прояви-
лись сильные и слабые стороны. 
До 2026 года, когда пройдут вы-
боры в Государственную Думу 
России и в Законодательное Со-
брание региона времени не  так 
уж много. Реальность требует 
быстрых решений, современ-
ной кадровой партийной поли-
тики и поиска новых политиче-
ских инструментов, – отметил 
руководитель Экспертного клу-
ба Анатолий Гагарин. 

Явка на выборах Президен-
та России стала рекордной в но-

вейшей истории страны: 77,49% 
или более 87 млн избирателей. 
До этого 70-процентная явка бы-
ла превышена лишь однажды–  
в 1991 году. На федеральной 
платформе ДЭГ явка составила 
94%. Этим способом голосова-
ния воспользовались 4,4 млн че-
ловек в 28 регионах. Свердлов-
ская область вошла в топ-3 реги-
онов с самым высоким количе-
ством проголосовавших удален-
но. Таким способом у нас вос-
пользовались более 291 тысячи 
избирателей.

Отметим, что наш реги-
он уже имел опыт проведения 
ДЭГ: впервые оно было успешно 
применено на выборах 9-10 сен-
тября 2023 года. Как рассказал 
«ОГ» директор института циф-
ровых технологий управления 
и информационной безопасно-
сти УрГЭУ, эксперт Центра об-
щественного наблюдения Алек-

сандр Коковихин, в ноябре про-
шлого года успешно прошла об-
щероссийская тренировка ДЭГ, в 
ней приняли участие 172 624 из-
бирателя Свердловской обла-
сти (более 5% от общей числен-
ности избирателей в регионе). 
И уже тогда было понятно, что 
такая форма голосования будет 
пользоваться большим интере-
сом на выборах Президента в 
марте 2024 года. Так и оказалось.

– Всего заявку на участие в 
дистанционном электронном 
голосовании подали 309 тысяч 
избирателей региона. Голосо-
вание шло активно, уже в пер-
вые два часа голосования пер-
вого дня выборов в Свердлов-
ской области проголосовало по-
рядка 48% избирателей, зареги-
стрировавшихся на ДЭГ, – сказал 
Александр Коковихин.

По мнению экспертов, та-
кая форма волеизъявления как 

ДЭГ в дальнейшем будет еще 
более востребованной. Вообще 
прошедшие выборы Президен-
та России показали, что парти-
ям необходимо сделать соответ-
ствующие выводы и искать но-
вые методы работы с электора-
том.

Директор Центра европей-
ско-азиатских исследований Ан-
дрей Русаков отметил, что силь-
ный отрыв трех кандидатов от 
победителя – сигнал для их пар-
тий. Эта картина показывает, 
насколько представители пар-
тийных объединений способны 
мобилизовать свой электорат.

– Все трое не преодолели 5% 
барьер. Партиям нужно заду-
маться о партийном строитель-
стве. Результат в районе 3-4% 
для парламентских партий – 
очень низкий показатель, – счи-
тает Андрей Русаков. 

В Центре общественного наблюдения в ходе трехдневного голосования на выборах Президента РФ 
эксперт‑наблюдатель ДЭГ Александр Коковихин (в центре) рассказывал всем желающим, как проходит 
удаленное голосование
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Максим НАЧИНОВ

Корпорация развития 
Среднего Урала приступила 
к формированию 
цифровой платформы 
научно-производственной 
экосистемы «Космос», 
которая создается 
в Свердловской области 
по инициативе губернатора 
Евгения КУЙВАШЕВА. 
По итогам конкурсной 
процедуры определен 
подрядчик, который 
создаст цифровую 
платформу. Она позволит 
взаимодействовать 
всем участникам 
экосистемы и обеспечить 
их необходимыми ресурсами.

– Губернатор Евгений Куйва-
шев поставил задачу по выра-
ботке собственных решений 
в  сфере электронных компо-
нентов для обеспечения техно-
логического суверенитета стра-
ны. Проект по созданию науч-
но-производственной экосисте-
мы «Космос» в Свердловской 
области подразумевает не  про-
сто строительство двух инфра-
структурных объектов: техно-
парка в сфере электронной 
промышленности и индустри-
ального парка, но и объедине-
ние через цифровую платфор-
му возможностей региональ-
ных промышленников, малых 
и средних предприятий, учеб-
ных заведений, банков, инсти-
тутов развития для привлече-

ния нужного участнику экоси-
стемы ресурса, – отметил заме-
ститель губернатора Дмитрий 
Ионин.

Особенностью платформы 
является необходимость соз-
дания интуитивно понятной 
платформы для работы боль-
шого количества участников из 
разных сфер.

– Это первый случай, ког-
да создается подобная экоси-
стема в одном из субъектов Рос-
сийской Федерации. Это очень 
амбициозный и перспектив-
ный проект. В планах летом вве-
сти систему в опытную эксплу-
атацию, – рассказал генераль-
ный директор компании «Ком-
пьютерные бизнес-системы»  
Михаил Сологубов.

Генеральный директор Кор-
порации развития Среднего 
Урала Андрей Мисюра расска-
зал, что в настоящее время го-
товность разместиться в техно-
парке и индустриальном парке 
выразили 18 промышленных 
организаций. Также подписано 
10  соглашений вузами, банка-
ми и другими участниками эко-
системы.

– Наш главный приоритет – 
это обеспечить удобство взаи-
модействия участников между 
собой. Для этого у нас нет других 
вариантов, кроме как создать 
цифровую платформу. Исполь-
зовать современные техноло-
гии, современные решения в об-
ласти цифровизации, – сказал 
Андрей Мисюра.

Он добавил, что первым ре-
зультатом работы Корпорация 
поделится на площадке между-
народной промышленной вы-
ставки ИННОПРОМ-2024, кото-
рая состоится в Екатеринбурге 
8-11 июля. Посетители смогут 
протестировать работу плат-
формы, а также дать обратную 
связь, которая позволит сделать 
продукт более качественным 
и  отвечающим потребностям 
бизнеса.

Напомним, экосистема 
«Космос» была презентован а 
на промышленной выставке 
 «ИННОПРОМ-2023». Соглаше-
ние о развитии экосистемы за-
ключили УрФУ и Корпорация 
развития Среднего Урала.

Цифровизация объединит науку и производство
Разработкой платформы для экосистемы «Космос» займутся свердловские IT-специалисты

РЕГИОН
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На закрытии «Финала четырех» Кубка России 
в Екатеринбурге

Во время Кубка Евразийских стран в столице Урала

Футбол, хоккей и даже прыжки
Начало весны выдалось для региона максимально спортивным

Данил ПАЛИВОДА

В Свердловской области 
традиционно проходит 
огромное количество 
спортивных мероприятий 
самого высокого уровня. 
Начало весны получилось для 
региона особенно спортивным.

Во-первых, возобновили или 
продолжают свое выступление 
свердловские команды в самых 
разных видах спорта. Так, напри-
мер, футбольный клуб «Урал» 
вышел из зимней спячки и про-
вел первый домашний матч ве-
сенней части чемпионата Рос-
сии против действующего чем-
пиона страны – «Зенита», собрав 
на «Екатеринбург Арене» боль-
шое количество любителей фут-
бола. Продолжает радовать сво-
ей игрой хоккейный клуб «Авто-
мобилист», который ведет в се-

рии второго раунда плей-офф 
против СКА и на матчи которо-
го очень сложно урвать биле-
ты – на каждой домашней игре 
«шоферов» аншлаг. Волейболь-
ный клуб «Уралочка» заскочил в 
последний момент в плей-офф 
чемпионата России, и все благо-
даря успешной серии в конце ре-
гулярного сезона и, в том числе, 
благодаря домашним победам в 
Нижнем Тагиле и Екатеринбурге.

Во-вторых, Свердловская об-
ласть зарекомендовала себя как 
регион, способный принимать 
спортивные мероприятия само-
го разного уровня и в самых раз-
ных видах спорта. Этому способ-
ствует и новая спортивная ин-
фраструктура, которая появи-
лась в регионе за последние го-
ды. Поэтому март выдался на-
сыщенным на спортивные со-
бытия. Так, Дворец водных ви-
дов спорта принял Кубок Евра-

зийских стран по прыжкам в во-
ду, в котором состязались более 
80 спортсменов из 8 стран, и, ко-
нечно, турнир не обошелся без 
представителей Свердловской 
области. Нижний Тагил тради-
ционно стал местом проведения 
соревнований по прыжкам на 
лыжах с трамплина. На этот раз 
комплекс трамплинов «Аист» 
принял чемпионат России сре-
ди летающих лыжников. Ну а 
Дворец игровых видов спорта, 
не  так давно реконструирован-
ный и ставший одной из луч-
ших площадок страны в своем 
сегменте, стал хозяином мужско-
го баскетбольного Кубка России, 
в котором принял участие ека-
теринбургский «Уралмаш». Обо 
всех трех масштабных спортив-
ных событиях, которые прошли 
в Свердловской области, расска-
жем подробнее.

Матчи «Автомобилиста» в нынешнем плей-офф собирают аншлаги
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Я хочу поблагодарить всех участников, 
и отдельное спасибо – правительству 
Свердловской области. В первую очередь за 
поддержку развития нашего вида спорта и за 
возможность выступать в самом современном, 
не побоюсь этого слова, Дворце водных видов 
спорта в мире.

Андрей 
КИРИЛЕНКО,
президент Российской 
федерации 
баскетбола

Организация отличная. На самом деле, 
в текущем сезоне у нас здесь же был 
великолепный опыт с проведением женского 
Кубка России. Мы рады, что в этом плане 
Екатеринбург вырос, что здесь появился 
клуб уровня Единой лиги ВТБ. Считаю 
очень правильным, что такой сильный 
регион представлен командами в наших 
топовых мужском и женском баскетбольных 
чемпионатах.

Станислав 
ДРУЖИНИН,
президент Российской 
федерации прыжков 
в воду 
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Екатеринбург стал местом 
проведения мужского «Финала 
четырех» Кубка России 
по баскетболу. В течение 
трех дней екатеринбургский 
«Уралмаш», санкт-петербургский 
«Зенит», московский «МБА» 
и нижегородский «Пари НН» 
определяли нового обладателя 
трофея.

Два финала за два месяца

Екатеринбург за два с полови-
ной месяца провел сразу два глав-
ных события в мужском и женском 
российском баскетболе. Мужскому 
«Финалу четырех» предшествовал 
аналогичный турнир у женщин, ко-
торый также прошел на площадке 
Дворца игровых видов спорта. Тог-
да на трофей претендовали «УГМК», 
курское «Динамо», «Самара» и орен-
бургская «Надежда». В решающем 
матче встретились хозяйки пар-
кета и представительницы «Дина-
мо», в упорной концовке «лисицы» 
все же вырвали победу и завоевали 
11-й трофей в истории екатерин-
бургского клуба.

С местом проведения мужского 
«Финала четырех» получилась инте-
ресная ситуация. Изначально Россий-
ская федерация баскетбола намерева-
лась отдать решающие матчи Красно-
дару, тем более что на всех парах к тро-
фею летел местный клуб – действую-
щий финалист Единой лиги ВТБ «Ло-
комотив-Кубань». Но «железнодорож-
ники» споткнулись о крепкий ураль-
ский камень в виде «Уралмаша» на 
стадии четвертьфинала турнира. Уже 
после первой встречи в Екатеринбур-
ге «заводчане» имели преимущество 
в +13, и, хоть и уступили в ответной 
игре, в «Финал четырех» попал имен-
но «Уралмаш».

Встал вопрос о том, где теперь про-
водить решающие матчи, ведь «Ло-
комотив-Кубань» вылетел из турни-
ра. В  итоге «Финал четырех» все же 
достался Екатеринбургу: во-первых, 
«Уралмаш» своей игрой заслужил по-
радовать болельщиков баскетболом 
высокого уровня, а во-вторых, в Рос-
сийской федерации баскетбола оста-
лись довольны тем, как в столице Ура-
ла провели женский «Финал четы-
рех». На этом и порешили.

Реванш не удался

Матчи «Финала четырех» муж-
ского Кубка России вызвали ажиотаж 
среди местных любителей баскетбо-
ла. Надо напомнить, что «Уралмаш» 
в  этом сезоне впервые играет в Еди-
ной лиге ВТБ, а до этого свердловские 
команды выступали в элитном диви-
зионе 18 лет назад. За это время город, 
в котором есть баскетбольные тради-
ции, соскучился по баскетболу выс-
шего уровня.

О чем говорить. Первый полуфи-
нал между «МБА» и «Пари НН» прохо-
дил в будний день и начинался в 17:00, 
и уже к его началу арена ДИВСа бы-
ла прилично заполнена. Атмосфера 
всех матчей была стилистически сде-
лана под смешанные единоборства 
или же под боксерские поединки. Пе-
ред каждым матчем «Финала четы-
рех» на паркет выходили маскоты 
играющих команд и проводили бит-
ву взглядов, ведущим турнира стал 
известный российский ринг-анонсер 
Александр Загорский, а каждое попа-
дание баскетболистов называли бок-
серской терминологией – например, 
хуком или апперкотом.

Тем не менее, на площадке стра-
сти хоть и кипели, но грань дозволен-
ного игроки не переходили. «МБА» и 
«Пари НН» выдали яркий матч. Обе 
команды участвовали и в прошлогод-
нем «Финале четырех», тогда нижего-
родцы выиграли трофей, а москвичи 
заняли третье место. На этот раз «Па-
ри НН» вновь вышел в финал, одолев 
«МБА» со счетом 78:71.

После этого на паркете появи-
лись «Уралмаш» и «Зенит», и тут уже 
на арене ДИВСа практически не бы-
ло свободных мест. Местные болель-
щики хотели увидеть реванш, так как 
в прошлом году «заводчане» встреча-
лись с петербуржцами на стадии чет-
вертьфинала, и по сумме двух встреч 
дальше прошел «Зенит».

Однако взять реванш у «Уралма-
ша» не получилось. Проблемная пер-
вая четверть, с которой «заводчане» 
часто сталкиваются, принесла «Зени-
ту» преимущество в 20 очков. Под рев 
трибун екатеринбуржцы принялись 
отыгрываться, во второй четверти 
игра, казалось, пошла, и на большой 
перерыв команды ушли всего лишь 
с преимуществом «Зенита» в семь оч-
ков. Однако вторая половина игры 
прошла под диктовку петербуржцев, 

которые были точнее и на опыте за-
брали победу, а вместе с ней и путевку 
в финал – 78:58.

Бронза остается на Урале

«Уралмашу» предстоял непро-
стой матч с «МБА» за бронзовые меда-
ли турнира. За несколько дней до это-
го команды уже встречались между 
собой в Екатеринбурге в рамках Еди-
ной лиги ВТБ, и тогда сильнее оказа-
лись московские баскетболисты, пре-
рвавшие победную серию екатерин-
буржцев из семи матчей. Конечно, это 
давило на «заводчан», плюс оставил 
свой след неудачный полуфиналь-
ный матч с «Зенитом», ну и сказыва-
лось то, что «Уралмаш» еще ни разу в 
своей истории не был призером Куб-
ка России. Все это, безусловно, дави-
ло на екатеринбуржцев, но они с этим 
давлением справились.

С самого начала игры «Уралмаш» 
взялся за дело. «Заводчане» не прова-
лили злосчастную первую четверть 
(19:17), а к большому перерыву коман-
да Ростислава Вергуна вела со счетом 
37:32. Уже к этому моменту у «Урал-
маша» вырисовывался герой матча – 
Кирилл Писклов. Серебряный призер 
Олимпиады забросил два трехочко-
вых буквально с сиреной в концовке и 
первой, и второй четвертей, чем укре-
пил преимущество «заводчан».

Во второй половине игры «Урал-
маш» увеличивал преимущество, ко-
торое в моменте достигало 15 очков. 
Екатеринбуржцы сумели довести де-
ло до итоговой победы (80:72) и впер-
вые в истории завоевали бронзовые 
медали Кубка России. Уже отмечен-
ный Кирилл Писклов в итоге стал 
лучшим игроком матча и набросал 
25 очков, проведя свой лучший матч 
в карьере.

Не меньший интерес у зрителей 
вызвал и финал турнира, который 
состоялся сразу после матча за брон-
зу. В нем встретились прошлогодние 
финалисты Кубка России – «Зенит» 
и «Пари НН». В прошлом году силь-
нее оказался нижегородский коллек-
тив, и, конечно, петербуржцы жажда-
ли взять реванш. С первых же минут 
«Зенит» ушел в отрыв и не подпускал 
к себе соперника, спокойно доведя де-
ло до итоговой победы – 64:55. Таким 
образом, «Зенит» стал новым облада-
телем Кубка России.
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ПЕРСОНАЛЬНЫЕ НАГРАДЫ
После завершения турнира была объявлена 
символическая сборная турнира, а также назван самый 
ценный игрок «Финала четырех» Кубка России.

Символическая сборная:

 Винс Хантер («Зенит»)
 Кейси Шепард («Пари НН»)
 Андрей Воронцевич («Пари НН»)
 Октавиус Эллис («Уралмаш»)
 Евгений Воронов («МБА»)

Самым ценным игроком финала, а также в целом 
«Финала четырех» был признан Трент Фрэйзер («Зенит»).

 У нас бойцовский характер, у каждого в команде – 
дух победителя, и мы просто выходили и делали свою 
работу, выкладываясь по полной. Наша игра была 
такой благодаря этому стадиону, этим болельщикам, 
которые любят баскетбол и всех наших игроков. 
Я благодарен каждому зрителю, который болеет 
за нашу команду, отдельно благодарен людям, 
которые болеют за меня, приходят в моих майках – 
это очень приятно. Я всегда сконцентрирован именно 
на игре, но в этом сезоне я увидел, насколько важна 
коммуникация с болельщиками. Такой кайф, когда 
ты забиваешь, бежишь, кричишь им, они кричат тебе 
в ответ – это всё невероятная энергия, таких эмоций 
я нигде не испытывал.

Праздник баскетболаПраздник баскетбола
Екатеринбург принял «Финал четырех» Кубка России, а «Уралмаш» впервые завоевал медали турнираЕкатеринбург принял «Финал четырех» Кубка России, а «Уралмаш» впервые завоевал медали турнира

Третье место при такой поддержке в своем городе, 
при такой атмосфере – это колоссальный праздник. 
Я многое видел и могу сказать, что увидеть в нашей 
стране такой праздник баскетбола – это всегда 
мурашки по коже. И я очень рад, что мы оказались 
не крайними на этом празднике, особенно у себя дома. 
Эта бронза имеет для нас больший вес, чем некоторые 
чемпионские медали в силу значимости турнира 
и уровня соперников, против которых мы играли, 
поэтому я очень счастлив. Я благодарен команде: 
всё должно было сойтись, и мы должны были сыграть 
свою лучшую игру.

Ростислав ВЕРГУН, 

главный тренер «Уралмаша» 

Кирилл ПИСКЛОВ, 

игрок «Уралмаша»
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Триумф  
сборной России
Отечественные прыгуны в воду завоевали все золотые медали 

Кубка Евразийских стран в столице Урала

Данил ПАЛИВОДА

Екатеринбургский Дворец 
водных видов спорта, 
открытый прошлой весной, 
принял у себя соревнования 
прыгунов в воду. Так, в столице 
Урала состоялся масштабный 
Кубок Евразийских стран 
по прыжкам в воду.

Турниры на любой вкус  
и цвет

Дворец водных видов спор
та, построенный в Новоколь
цовском, позволил региону при
нимать соревнования по вод
ным видам спорта самого раз
ного уровня. Первым тестовым 
соревнованием стал чемпионат 
России по прыжкам в воду, кото
рый прошел в июне. После это
го были Международный фе
стиваль университетского спор
та и Кубок чемпионов, в рамках 
которых были проведены сорев
нования по плаванию, синхрон
ному плаванию и прыжкам в во
ду.

К слову, Кубок Евразийских 
стран по прыжкам в воду – не 
единственный крупный турнир, 
который примет Дворец этой 
весной. Так, в конце апреля в 
Екатеринбург приедут сильней
шие синхронистки и синхрони
сты страны – в столице Урала с 
22 по 28 апреля пройдет чем
пионат России по синхронному 
плаванию.

Золотая сборная

Кубок Евразийских стран 
по прыжкам в воду – междуна
родный турнир, в котором при
нял участие 71 спортсмен из се
ми стран: России, Армении, Бе
лоруссии, Венесуэлы, Кубы, Эк

вадора и Узбекистана. Сбор
ная России была представлена 
сильнейшим составом: призе
ры Олимпийских игр Евгений 
Кузнецов и Александр Бондарь, 
победители и призеры различ
ных международных турниров 
Юлия Тимошинина, Никита 
Шлейхер, Екатерина Беляева, 
Мария Полякова и Руслан Тер-
новой. Отдельно было за кого 
поболеть и свердловским бо
лельщикам: регион на турни
ре представила одна из силь
нейших спортсменок страны – 
Кристина Ильиных.

– Отличный бассейн, отлич
ные условия, шикарный город, 
спасибо за теплый прием Екате
ринбургу. Очень приятно, и мы 
видим, что уже начинают соби
раться трибуны, это тоже нема
ловажно и очень приятно, – от
метил бронзовый призер Олим
пийских игр Александр Бондарь 
на церемонии открытия турни
ра.

Ежедневно в Екатеринбур
ге были разыграны по три ком
плекта наград. В индивидуаль
ных дисциплинах призовые ме
ста разыгрывались без ограни
чений для спортсменов из од
ной сборной. В синхронных 
прыжках и в командных сорев
нованиях на пьедестале было не 
больше двух представителей из 
одной страны.

– Состязания состоятся в но
вейшем Дворце водных видов 
спорта. Екатеринбург и Сверд
ловская область уже давно под
тверждают свое звание одно
го из сильнейших спортивных 
регионов – не только атлета
ми, но и наличием необходи
мой инфраструктуры. Я желаю 
всем участникам соревнований 
хороших результатов, а зрите
лям – получить максимум удо

вольствия от этого уникально
го, красивого вида спорта, – от
метил губернатор Свердлов
ской области Евгений Куйвашев 
во время церемонии открытия 
турнира.

Всего в Екатеринбурге бы
ло разыграно 9 комплектов на
град – 8 медалей в олимпийских 
дисциплинах и в командных со
ревнованиях. Сборная России 
показала феноменальный ре
зультат, выиграв все золотые ме
дали Кубка Евразийских стран. 
В том числе в командных сорев
нованиях золото и серебро до
сталось командам «Россия2» и 
«Россия1».

Не осталась без наград до
машнего турнира и Кристи
на Ильиных. В индивидуаль
ных прыжках Кристина не су
мела попасть на пьедестал по
чета, зато в синхронных прыж
ках с трехметрового трамплина 
Ильиных и ее партнерше Елиза-
вете Кузиной не было равных: 
их дуэт занял уверенное первое 
место, набрав в сумме 297 бал
лов. На второй строчке распо
ложились Виктория Казанцева 
и Надежда Трифонова (284,7), а 
на третьем – представительни
цы Кубы Анисли Гарсия Навар-
ро и Присис Лейдис Руиз Рандич 
(269,1).

– В прошлом году в Саратов 
приехали более 60 спортсменов 
из восьми стран. Я очень рад, что 
нам из года в год удается увели
чивать количество участников. 
3й Кубок знаменателен еще и 
тем, что состоится в одном из 
лучших Дворцов водных видов 
спорта не только нашей страны, 
но и мира, – сказал президент 
Российской федерации прыж
ков в воду Станислав Дружи-
нин.

Представительница Свердловской области Кристина Ильиных стала победительницей домашнего Кубка 
Евразийских стран
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Приземлились в Тагиле
Сильнейшие летающие лыжники страны  
завершили сезон на Урале

Нижний Тагил уже традиционно стал домом для сильнейших 
летающих лыжников страны. Чемпионат России по прыжкам 
на лыжах с трамплина завершил серию турниров, которые прошли 
в этом сезоне в Свердловской области.

Горнолыжный комплекс «Аист» в этом сезоне неоднократно 
становился местом проведения крупнейших соревнований по прыжкам 
на лыжах и лыжному двоеборью. Началось все с Кубка «Металлинвест», 
продолжилось этапами Кубка России. После этого Нижний Тагил принял 
соревнования в рамках Всероссийской спартакиады сильнейших, а через 
неделю после их завершения там прошел Кубок Медной горы.

Чемпионат России по прыжкам на лыжах с трамплина стал итоговой 
чертой для летающих лыжников и также прошел на «Аисте». Традиционно 
соревнования проходили как на нормальном (К-90), так и на большом 
трамплинах (К-120).

Свердловская область была представлена своим сильнейшим 
составом – спортсменами, которые брали медали на всех турнирах, 
которые проходили в Нижнем Тагиле в этом сезоне. Чемпионат России 
не стал исключением. Уже в первый соревновательный день Кристина 
Прокопьева, трехкратная медалистка Спартакиады сильнейших 
и победительница общего зачета Кубка Медной горы, завоевала серебро 
в прыжках на нормальном трамплине. Кристина показала два неплохих 
прыжка (84,5 и 86 м), что позволило ей занять второе место. Интересно, 
что главная конкурентка Кристины – Александра Кустова – совершила 
плохой первый прыжок и оказалась на итоговом третьем месте. А 
победительницей стала Аделина Ибрагимова из Татарстана.

У мужчин первое и третье места в соревнованиях на нормальном 
трамплине заняли Евгений Климов и Данил Садреев – призеры 
Олимпийских игр, а между ними расположился двукратный чемпион 
Спартакиады сильнейших Михаил Назаров. В этой опытной компании 
совсем рядом с пьедесталом остановился тагильчанин Михаил Пуртов – 
он занял четвертое место.

В командном миксте на трамплине К-90 сборная Свердловской области 
в составе Ксении Пискуновой, Ильи Манькова, Кристины Прокопьевой 
и Михаила Пуртова являлась главным претендентом на победу: 
свердловские спортсмены выступали в статусе действующих чемпионов 
страны и победителей Спартакиады сильнейших. Однако повторить успех 
свердловчанам не удалось. Свердловский квартет не показал свои лучшие 
прыжки и занял третье место, завоевав бронзу чемпионата страны.

А вот большой трамплин (К-120) Свердловской области медали 
не принес. Кристина Прокопьева, которая улетала на этом трамплине 
в сезоне довольно далеко, не показала свой максимум и заняла пятое место 
в соревнованиях у женщин. Также пятым, но в соревнованиях у мужчин, 
стал партнер Кристины по команде Михаил Пуртов. Могли побороться 
свердловчане в мужском командном турнире на большом трамплине, но 
в итоге остановились в шаге от пьедестала, заняв четвертое место.

Таким образом, свердловская сборная завоевала две медали 
чемпионата России – серебро Кристины Прокопьевой на нормальном 
трамплине и бронза в миксте. Свердловчане в очередной раз 
продемонстрировали стабильность и вновь забрали награды домашнего 
турнира.

Данил ПАЛИВОДА

Кристина Прокопьева завоевала серебро чемпионата России
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Детско-юношеские 
первенства «Большая 
шахматная Россия» состоятся 
в Екатеринбурге в апреле 
Детско-юношеские первенства России по шахматам «Большая 
шахматная Россия» состоятся в Екатеринбурге с 1 по 16 апреля. 
Распоряжение о проведении соревнований подписал губернатор 
Евгений КУЙВАШЕВ, сообщили в департаменте информационной 
политики Свердловской области.

Для участия в «Большой шахматной России» в Екатеринбург приедут 
более двух тысяч шахматистов в возрасте от 9 лет до 21 года. В программе 
ожидаются соревнования Высшей и Первой лиг первенств России, турниры 
по рапиду, блицу и композиции. Организатором мероприятия выступила 
Федерация шахмат Свердловской области при поддержке Федерации 
шахмат России.

«Свердловская область впервые проводит шахматные соревнования 
«Большая шахматная Россия», для нас это большая ответственность. 
В регионе созданы все условия для занятий этим видом спорта, и интерес 
свердловчан к шахматам постоянно растет. В настоящее время на Среднем 
Урале играют 29 тысяч шахматистов. Уверен, что мероприятие пройдет 
на самом высоком организационном уровне», – отметил министр 
физической культуры и спорта Свердловской области Леонид Рапопорт.

Шахматы являются базовым видом спорта для Свердловской 
области. Весомый вклад в подготовку профессиональных шахматистов 
вносят Уральская шахматная академия и специализированная школа 
«Интеллект». Координацию по развитию шахмат на Среднем Урале 
осуществляет Федерация шахмат Свердловской области. В период 
2022–2023 годов спортивные разряды присвоены 94 шахматистам 
из Свердловской области. Кроме того, в прошлом году свердловские 
спортсмены завоевали 51 медаль различного достоинства 
на официальных всероссийских соревнованиях.

Яна КАЛМАКОВА

В Свердловской области 
отметят 10-летие ГТО

24 марта в Свердловской области отметят 10-летие Всероссийского 
физкультурно-спортивного комплекса «Готов к труду и обороне» 
(ГТО). Торжественная церемония открытия соревнований состоится 
в Верхней Пышме во Дворце спорта УГМК. В фестивале примут участие 
более 100 сотрудников различных предприятий в возрасте от 25 до 64 
лет из 14 муниципальных образований региона, рассказали в центре 
спортивной подготовки Свердловской области.

Всероссийский физкультурно-спортивный комплекс «Готов к труду 
и обороне» нацелен на развитие массового спорта и входит в состав 
федерального проекта «Спорт – норма жизни» нацпроекта «Демография».

Среди нормативов ГТО:
f поднимание туловища из положения лежа на спине
f сгибание и разгибание рук в упоре лежа на полу / о гимнастическую скамью
f подтягивание из виса на высокой перекладине
f наклон вперед из положения стоя с прямыми ногами на гимнастической 

скамье
f стрельба из электронного оружия из положения сидя с опорой локтей о стол, 

дистанция 10 м
f бег на 2 000 м, 3 000 м, смешанное передвижение на 2 000 м
f плавание на 50 м, 25 м

Также участников ждет интеллектуальная игра в рамках 
образовательной программы «Спорт и ГТО».

Надежда ВЕРШИНИНА
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«Уралочка», «Синара» 
или «Автомобилист»?
Гид по спортивным мероприятиям в регионе на предстоящую неделю

Данил ПАЛИВОДА

Последняя неделя марта 
обещает быть такой же 
насыщенной на спортивные 
мероприятия, как 
и предыдущие три весенние 
недели. «Областная газета» 
представляет календарь самых 
интересных спортивных 
событий, которые пройдут 
в Свердловской области.

Поддерживаем «Уралочку»

Волейбольный клуб «Уралоч-
ка» запрыгнул в вагон уходяще-
го поезда под названием плей- 
офф. Свердловские волейбо-
листки не самым лучшим обра-
зом начали сезон, вплоть до то-
го, что шли на последнем месте в 
турнирной таблице. Постепенно 
команда начала исправлять ситу-
ацию, а в концовке регулярного 
сезона «Уралочка» и вовсе выда-
ла победную серию, которая по-
зволила ей на финишной пря-
мой обойти краснодарское «Ди-
намо» и занять восьмое место, да-
ющее право играть в плей-офф. 
Соперником по первому кругу 
матчей на вылет станет победи-
тель регулярного чемпионата – 
московское «Динамо». Первый 
матч пройдет в Москве 24 марта, 
а ответный – 27 марта в Нижнем 
Тагиле. Начало – в 18:00 по ураль-
скому времени. Свердловской ко-
манде обязательно нужна будет 
поддержка.

Также две домашние игры 
проведет и волейбольный «Ло-
комотив-Изумруд». В шестом ту-
ре финального этапа Высшей 
лиги «А» «железнодорожники» 
встретятся с «Ярославичем». На 
данный момент команда Вале-
рия Алфёрова занимает пятую 
позицию, и для борьбы за при-
зовые места ей необходимо на-

бирать очки в домашних играх. 
О точном времени и месте про-
ведения матчей «Локомотива» 
и «Ярославича» мы сообщим до-
полнительно.

Болеем за «УГМК» 
и «Уралмаш»

На следующей неделе в 
 ДИВСе состоится, пожалуй, клас-
сика женского российского ба-
скетбола: в Екатеринбурге встре-
тятся «УГМК» и курское «Дина-
мо». Эти команды встречались 
между собой в последних семи 
финалах чемпионата России, и, 
конечно, противостояние этих 
команд вызывает интерес у всех 
любителей баскетбола. В ны-
нешнем сезоне команды имеют 
одинаковые показатели и делят 
между собой первое место, что 
особенно подогревает интерес к 
предстоящей встрече. Матч со-
стоится на паркете ДИВСа в среду, 
27 марта, начало в 19:00 по ураль-
скому времени.

Предстоящая неделя бу-
дет насыщенной и на мужской 
баскетбол. Так, екатеринбург-
ский «Уралмаш» после завоева-
ния бронзовых медалей в Куб-
ке страны продолжит выступле-
ние в Единой лиге ВТБ, где ека-
теринбуржцы бьются за попада-
ние в плей-офф. В понедельник, 
25 марта, в 19:15 «Уралмаш» при-
мет «Автодор», а в воскресенье, 
31 марта, в 18:00 – «Минск». Обе 
встречи также пройдут на парке-
те ДИВСа.

Встречаем «Синару»

Екатеринбургская «Синара» 
наконец-то возвращается в Ека-
теринбург. Ее домашние матчи 
Суперлиги были сдвинуты из-
за проведения «Финала четы-
рех» Кубка России по баскетболу, 

но на предстоящей неделе екате-
ринбуржцы все же примут «Тю-
мень». Команды соседствуют в 
турнирной таблице, плюс матчи 
«Синары» и «Тюмени» всегда яв-
ляются принципиальными, по-
этому зрителей ждут два ярких 
поединка. Первый из них состо-
ится 29 марта, второй – 30 марта, 
оба матча пройдут в ДИВСе.

И следим 
за «Автомобилистом»

Екатеринбургский «Автомо-
билист» продолжает баталии с 
санкт-петербургским СКА в рам-
ках второго раунда плей-офф. 
Вчера, после подписания номе-
ра «Областной газеты», команды 
провели третий матч серии до че-
тырех побед, который состоялся 
в Екатеринбурге. Четвертая игра 
серии также пройдет в Екатерин-
бурге 23 марта. А дальше коман-
ды будут исходить от счета. На-
помним, что две игры в Санкт-Пе-
тербурге остались за «Автомо-
билистом». При необходимости 
пятая встреча серии пройдет в 
Санкт-Петербурге 25 марта, а ше-
стая – 27 марта в 19:00 в Екатерин-
бурге. При счете 3:3 серия завер-
шится в Санкт-Петербурге.

Все домашние матчи «Авто-
мобилист» по-прежнему прово-
дит в КРК «Уралец». При этом до-
стать билет на игру «шоферов» 
крайне сложно, на каждом матче 
арена забита до отказа. Клуб ор-
ганизовывает для фанатов про-
смотр как домашних, так и вы-
ездных матчей в фан-зоне в ТРЦ 
«Мега» – вместе с талисманом, ве-
дущим и даже группой поддерж-
ки. Так что, если вам не удалось 
попасть на матч, вы можете под-
держать команду вместе с други-
ми болельщиками в специаль-
ной фан-зоне.
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«Уралочка» на финишной прямой вышла в плей-офф чемпионата России
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«CULTURALIKA»:  
что создать и как продать?
Всероссийская лаборатория культурных проектов объединила на Урале более 1 000 россиян

Ирина КЛЕПИКОВА

Два дня в Екатеринбурге 
проходит Всероссийская 
лаборатория «CULTURALIKA», 
которая объединила нынче 
более 1 000 участников 
из 60 городов России. На 
общей панельной дискуссии 
и в презентации отдельных 
проектов деятели культуры, 
представители власти 
и бизнеса, инициативные 
горожане пытаются найти 
алгоритм решения формулы 
«Культурная экономика\
Экономика культуры».

Влияет на... 
продолжительность жизни

Поразительно, как заинте-
ресовало всех простое сочета-
ние простых слов. «Культура и 
экономика» – часто эти поня-
тия становятся антонимами, хо-
тя по факту одно другому силь-
но помогает. Насколько? Как по-
считать этот эффект? Большин-
ство участников и приехали с 
желанием раскрыть этот «чер-
ный ящик». 

– Главные ожидания от фо-
рума – новые связи, новые про-
екты и идеи, направления раз-
вития, – приветствовала участ-
ников Всероссийской лаборато-
рии «CULTURALIKA» первый за-
меститель министра культуры 
Свердловской области Юлия 
Прыткова. – Очень по сердцу 
фраза, прозвучавшая еще в пе-
риод подготовки форума: «Сей-
час время не соперничества, а 
сотрудничества». Коллеги, при-
ехавшие со всей России – от Ка-
лининграда до Иркутска – под-
тверждение этого. А еще свиде-
тельство большого интереса к 
теме форума. Спикеры же столь 
авторитетны, привезли такой 
опыт, что, безусловно, учрежде-
ния культуры смогут под другим 
углом взглянуть на свою эконо-
мику…

Увы, влияние культуры на 
экономику и даже на социаль-
ную сферу недооценивается. 
Меж тем на форуме прозвуча-
ло: Всемирная организация здра-
воохранения опубликовала ис-
следование, согласно которому 
вовлеченность людей в культу-
ру увеличивает интеллектуаль-
ную активность и повышает про-
должительность жизни! Это с од-
ной стороны. С другой – люди ин-
туитивно сами чувствуют это. Не 
случайно, по статистике даже од-
ного только Екатеринбурга, ско-
рость продажи жилья в райо-
нах, оснащенных учреждениями 
культуры, значительно выше.

Зачастую многогранное вли-
яние культуры на экономику не-
очевидно. Но оно есть. Его важ-
но понять. Даже посчитать. С тем 
и собрались участники форума – 
понять «механизмы влияния». 
Многие по-хорошему оценили 
формат встречи: лаборатория – 
это место опытов, эксперимен-

тов. Поэтому на форуме не толь-
ко теория («матчасть», говоря с 
улыбкой), но и практика. 

«Трехкопеечная идея? 
Не скажите…»

В обозначении реперных то-
чек темы приняли участие пред-
ставитель Национального ис-
следовательского университета 
«Высшая школа экономики» Ев-
гений Куценко, директор центра 
по развитию креативной эко-
номики Агентства стратегиче-
ских инициатив Екатерина Чер-
кес-заде, директор-координа-
тор социокультурных программ 
ВЭБ.РФ Олег Ракитов. Их высту-
пления стали основой деловой 
программы, той самой «матча-
сти».

Никто и не собирался опро-
вергать «теоретические посту-
латы» – настолько убедительны 
они были. Но огромный и пере-
полненный даже на «галерке» зал 
Центра культуры «Урал» вдвойне 
оживился, когда начались «дока-
зательства практикой», когда го-
сти Урала рассказывали об успеш-
ных региональных проектах.

– В большинстве 

субъектов проблема – 

отток молодежи. Мы 

решили попробовать 

решить ее через… 

народные промыслы, 

– рассказал представитель Улья-
новской области Кирилл Валов. – 
Информация о промыслах была 
практически нулевая. Провели 
перепись ремесленников, так на-
зываемое картирование. Оказа-
лось, 1 022 человека занимаются 

народными промыслами, а про-
мыслов в регионе – 27 (и базовых, 
и уникальных региональных). 
Обнаружили 390 мест бытования 
промыслов. Кто об этом знал?! 
Разве что близкие люди. Мы вы-
пустили три издания – «Атлас ре-
месел», «Сборник лучших прак-
тик», «Каталог ремесленников». 
Важнейшая информация для 
всего региона! А еще начали про-
водить постоянные выставки-яр-
марки, 64 изделия были зафик-
сированы и сейчас продвигаются 
как уникальные, символы регио-
на. Выручка – миллионы. Масте-
ра получили устойчивость в сво-
ей промысловой сфере. И никто 
уже не думает «пытать счастье» в 
других местах…

Еще больше поразила исто-
рия, которой известна сегодня де-
ревня Учма Ярославской области.

– Я оказалась в ней несколь-
ко лет назад туристом, – расска-
зывает Елена Наумова, презен-
туя проект «Музей судьбы рус-
ской деревни». – Деревня умира-
ла. Заинтересовал человек, кото-
рый хотел сохранить ее и память 
предков. Теперь он мой муж (улы-
бается). А из 17 жителей Учмы 10 
– те, что приехали после создания 
здесь культурного центра. Сна-
чала мы поставили часовенку и 
крест на месте бывшего монасты-
ря. Потом в перевезенных здани-
ях деревянных амбаров разме-
стили несколько экспозиций – 
об истории, быте Учмы. Баба Па-
ня, в общем-то прижимистый че-
ловек, принесла денежку на раз-
витие родной Учмы. А вокруг де-
ревни теперь строятся мини-го-
стиницы. Люди едут отдохнуть 
и посмотреть. Подростки не на 
море просятся, а к нам. Бомбиче-
ский эффект производит наша 
фотогалерея: прямо возле домов 
или на их стенах мы разместили 
фото тех людей, кто жил неког-
да здесь. Вроде бы трехкопеечная 
идея. Но сегодня Учма для мно-
гих – место размышления о себе…

«Одинокие идеи» 
и пиршество кейсов

Уже в первый день 
«CULTURALIKA» была названа 
«пиршеством кейсов». Даже по 
одной только панельной дискус-
сии впору издать пособие с мас-
сой полезных советов и практик. 

– Культура так или 

иначе накрывает все 

отрасли. Не нефть 

и газ, а навыки 

и мастерство – сегодня 

драйвер продаж, 

– парадоксально акцентировал 
внимание зала директор АНО 
«Коломенский посад» Дмитрий 
Йонас. – «Экономика» – вообще, 
не про деньги. Деньги – инстру-
мент. «Культурная экономика\
Экономика культуры» – это про 
качество жизни. Да, мы порой не 
можем оценить объект культур-
ного наследия, не имеем инстру-
ментария. Надо разрабатывать…

Таких «надо» на форуме зву-
чало немало. Как могут рабо-
тать культурные символы регио-
на? Какие еще возможны каналы 
влияния культуры на экономику, 
кроме туризма, промыслов, ре-
витализации (облагораживание 
старых территорий)? Что такое 
«одинокие идеи» и как избежать 
«одиночества»? Если на Урале эф-
фективно работает проект «Бли-
же» (креативный трамвай, связав-
ший Екатеринбург и Верхнюю 
Пышму), то как и в других регио-
нах добиться долгосрочности со-
циокультурных проектов? Обще-
ние, в этом сошлись все, обогатит 
и сделает каждого сильнее.

Стали известны планы 
по ремонту культурных 
учреждений столицы 
Урала 

На заседании Екатеринбургской 
городской думы начальник 
управления культуры 
администрации города Илья 
МАРКОВ рассказал депутатам 
о результатах модернизации 
сферы культуры в уральской 
столице и дальнейших планах 
по ее развитию. 

– В 2021 году Екатеринбургский 
театр кукол стал частью 
национального проекта «Культура». 
Благодаря ему здание капитально 
отремонтировали. Там создали 
три зала с высокотехнологичным 
оборудованием, обновили 
интерьер, а на фасаде появился 
кинетический театр «Время 
чудес». Уже в этом году начнется 
капитальный ремонт здания 
«Колизея». По завершении 
реставрации там расположится 
театр современной хореографии 
«Провинциальные танцы». Начало 
работ запланировано на третий 
квартал, – отметил Илья Марков.

Еще одним проектом станет 
обновление Дома музыки на улице 
Свердлова. Это здание оборудовано 
недостаточно просторной для 
оркестра сценой, а его фасад 
постепенно рушится. В 2026 году 
здесь начнется капитальный ремонт.

– Музеи уральской столицы 
развиваются быстро как никогда. 
Вместе с ними растет и коллекция 
экспонатов, которые необходимо 
где-то хранить. И для этого в городе 
начнется строительство отдельного 
здания площадью более 6,7 тыс. 
квадратных метров. Там будут 
храниться предметы из коллекций 
Музея истории Екатеринбурга, 
Объединенного музея писателей 
Урала и музейного центра 
«Гамаюн», – сказал Илья Марков.

Также в этом году обновят 
Литературный квартал, в том числе 
большую часть его музеев, и Дом 
Метенкова. В 2025 году начнется 
ремонт Камерного театра и музея 
Мамина-Сибиряка, а к 2026 году – 
замена инженерных сетей в здании 
Музея изобразительных искусств.

Отмечается, что перед 
управлением культуры стоит 
ряд задач и в области детского 
художественного образования. 
В 2024 году начнется строительство 
нового корпуса с органным залом 
для Детской музыкальной школы 
№7 имени Рахманинова. Проект 
будет софинансирован равными 
долями областным и городским 
бюджетами. Также в этом году 
стартует ремонт в здании бывшего 
ЕМУП «Фортуна». После завершения 
работ здание передадут Детской 
художественной школе №4 имени 
Метелева. Важной задачей является 
и строительство собственного 
современного здания для Детской 
школы искусств №11 имени 
Светланова на закрепленном 
за учреждением земельном участке.

Помимо этого, были означены 
планы Екатеринбурга до 2035 
года: капитальный ремонт Дома 
Качки, реставрация Водонапорной 
башни, капитальный ремонт Дома 
Маклецкого, восстановление 
мемориала жертвам политических 
репрессий, выделение здания 
для переезда музея «Шурави», 
капитальный ремонт здания музея 
«Гамаюн».

Анастасия ЛЮТИКОВА 
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Для любого человека место силы – его малая родина. Как культура приумножает эту силу? Об этом шла речь…
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РЕМОНТ 
• стиральных машин 
• посудомоечных машин 
• холодильников 
• электроплит 
• духовых шкафов
• водонагревателей 
• телевизоров 
• кофемашин 
• микроволновых печей 
• пылесосов 
• кондиционеров 
• Мастер на час 

(мелкий ремонт по дому, сборка мебели, сантехработы, 
электромонтажные работы)

СКИДКА на работу пенсионерам 40%.
Выезд бесплатный. Приедем через час. ГАРАНТИЯ.

Работаем в Екатеринбурге и в радиусе 50 км от города. 

Городская служба ремонта

Тел.: 8 (343) 382-12-33
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НА ЗАВОД 

ПО ПРОИЗВОДСТВУ 

ФЛАНЦЕВОГО КРЕПЕЖА 

ВАХТОВЫМ МЕТОДОМ 

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ 

СОТРУДНИКИ:

 СВЕРЛОВЩИКИ – з/п от 60 000 руб.
 ТОКАРИ – з/п от 120 000 руб.
 РАЗНОРАБОЧИЕ – з/п от 60 000 руб.
 ОПЕРАТОР НА ЛЕНТОПИЛЬНЫЙ СТАНОК 

   ПО МЕТАЛЛУ – з/п от 60 000 руб.
 НАКАТЧИК РЕЗЬБЫ НА НАКАТНОЙ СТАНОК – з/п от 60 000 руб.
 КЛАДОВЩИК-КОМПЛЕКТОВЩИК – з/п от 90 000 руб.

 Предоставляется общежитие на территории завода

Тел.: +7-952-738-93-86, Ирина. 

(Звонить в будни с 10:00 до 18:00). 

Е-mail: starikova86@mail.ru 

Адрес завода: 1-я Баритовая, 127в (Полеводство, Горный Щит) 
Остановка общественного транспорта Станция Сысерть, 
Полеводство

Открытое акционерное общество «Российские железные дороги», в лице 

Свердловской железной дороги – филиала ОАО «РЖД», проводит аукцион 

№24/3994/АP/А/Э/СВЕРД на право заключения договора аренды: часть поме-

щения, площадью 1,1 кв. м, на первом этаже объекта недвижимого имущества 

– сооружения, с кадастровым номером 59:01:0000000:51883, расположенного 

по адресу: Пермский край, г. Пермь, остановочный пункт Молодежная, 12 км, 

ПК 8 +73 м. 

Торговая процедура является: открытой по составу участников, электронной, 

открытой по форме подачи предложения о цене, проводится методом пошаго-

вого повышения начальной цены.         

Сроки проведения процедур (по московскому времени): 

Дата и время начала подачи заявок: 9 февраля 2024 г. 14:00. 

Дата и время окончания подачи заявок: 1 апреля 2024 г. 07:00. 

Дата и время рассмотрения заявок: 8 апреля 2024 г. 10:00. 

Дата и время начала проведения торгов: 11 апреля 2024 г. 08:00. 

Дата и время подведения итогов торгов: 11 апреля 2024 г. 12:00. 

Заявки на участие в торгах подаются посредством электронной торговой 

площадки «РТС-тендер», расположенной по адресу rts-tender.ru в сети Интернет. 

Место проведения торгов: электронная торговая площадка «РТС-тендер», 

расположенная по адресу rts-tender.ru в сети Интернет. 

Получить подробную информацию о порядке заключения Договора можно, 

позвонив Заказчику по телефону: 8 (343) 320-12-98 либо направив запрос в 

электронной форме через сайт ЭТП.
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OK.ru
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КВАЛИФИЦИРОВАННАЯ СТРОИТЕЛЬНАЯ БРИГАДА

С НУЛЯ ИЛИ РЕМОНТ

РАБОТАЕМ КАЧЕСТВЕННО 

И В СРОКИ!

+7 (922) 608-00-20, Андрей Владимирович

 Дома, бани, печи с нуля (чистка печей)

 Сайдинг, хозблоки, веранды

 Заборы, замена кровли и полов в доме

 Замена венцов дома, поднятие на домкраты

 Внутренняя отделка, фундаменты, отмостки

 Овощные ямы

 Теплицы

 Ямы для канализаций

 Работаем ПО ВСЕЙ Свердловской области
 Выезд на объект и замеры – БЕСПЛАТНО
 Нашим заказчикам ПОДАРКИ*
 (*подарок зависит от объема работ)
 Работаем БЕЗ ВЫХОДНЫХ
 Все виды работ –  
 с материалом заказчика или НАШИМ
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ОТДЕЛ 

РЕКЛАМЫ

Тел.: (343) 262-70-00.

E-mail: reklama@oblgazeta.ru

+7 (922) 608-00-20

Внутренняя отделка, фундаменты, отмостки

от 17%

до 25%
СКИДКА 
ПЕНСИОНЕРАМ

И ИНВАЛИДАМ


